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НОВОСТИ СОБЫТИЕ ОБСУЖДАЕМ ПОСЛАНИЕ
Развивать

инфраструктуру
Первый заместитель председателя Законодатель�

ного Собрания Челябинской области, председатель
комитета по строительству, жилищно�коммунальной
политике и дорожному хозяйству Юрий Карликанов:

� Уверен, если будет выполнено всё
то, что озвучил российский Президент в
своём ежегодном Послании, страна со�
вершит прорыв во всех направлениях.
Для меня как для строителя важно то, что
Президент затронул такую важную про�
блематику, как инфраструктура. Ведь у
государства, которое развивает инфра�
структуру, – это касается дорог, инженер�

ных сетей, – есть будущее. Если будут хорошие дороги, вов�
ремя будет собран урожай, будет быстрее осуществляться
доставка необходимых грузов.

Очень важна и озвученная проблема строительства жи�
лищного фонда, мы должны развивать эту отрасль, посколь�
ку квартирный вопрос по�прежнему остаётся главным для
любого человека. Мечтаю дожить до тех времён, когда мы
будем строить по три миллиона квадратных метров. Если
бы не последствия финансово�экономического кризиса, на
эти показатели мы бы вышли уже через два года. Но в се�
годняшних условиях для нас главное – решить проблему
кредитования реального сектора экономики. Мы должны
понимать, что каждый вложенный рубль в строительство и
инфраструктуру даст нам 15 рублей в другой отрасли.

Также, по моему мнению, очень важен вопрос энергосбе�
режения, на который обратил внимание Дмитрий Медведев.
Уже давно идёт речь о том, что каждый житель должен ис�
пользовать и платить по приборам учёта воды, тепла и элек�
троэнергии. Пока что мы слишком энергоёмки, и движемся
к этому очень тяжело и медленно. А потому надо говорить
об информированности населения, доступности, энергосбе�
режении, о повышении производительности труда.

Эффективная
система – поощрять

рублём
Заместитель председателя Законодательного Со�

брания Челябинской области  Семён Мительман:
� Мне очень понравилось Послание

Президента: всё озвучено честно, конк�
ретно и откровенно. С предельной ясно�
стью сказано не только о том, что у нас
плохо, но и намечены конкретные меры,
что нужно сделать. Предлагается мо�
дернизация экономической, политичес�
кой и социальной сторон жизни. Очень
многие прорывные вещи предложены в
образовании, политической системе.
Президент подчёркивает, что особое
внимание должно быть нацелено на раз�

витие экономики: если не встанем на инновационные рель�
сы, путь ведёт в тупик.

Мне созвучна идея о курсе на инновационную, техничес�
кую и технологическую модернизацию, она сегодня исклю�
чительно актуальна.

Все мы знаем, что пока не все решены вопросы с нало�
говыми льготами для  развивающихся предприятий, и это
замедляет процесс. Я считаю, должны существовать нало�
ги на прибыль при вложении капитальных вложений в мо�
дернизацию и развитие производства, при внедрении но�
вых технологий. Пока у нас нет прямой экономической за�
висимости в обновлении производства, основных фондов,
предприятия не спешат, да и нередко лишены возможнос�
ти заниматься модернизацией. Кроме того, инструментом
поощрения внедрения инноваций обычно являются гран�
ты, а нужна более радикальная экономическая система сти�
мулирования инновационных процессов. Возможно, орга�
низация специальной зоны, освобождённой от налогов.

Льготы
ветеранам труда

Более 3 миллионов рублей из областного бюджета на�
правлено городу Челябинску на компенсацию льгот по
оплате коммунальных услуг и услуг связи, предоставля�
емых ветеранам труда.

Всего в течение 2009 года Челябинский городской округ
получит более 1 миллиарда рублей из областного бюджета
на компенсацию расходов обслуживающим организациям,
которые предоставляют 50�процентную льготу ветеранам тру�
да на оплату жилищно�коммунальных услуг и домашнего те�
лефона. Скидку в полцены предоставляют на электроэнергию,
отопление, горячую и холодную воду, газ, содержание и об�
служивание жилья, – на те услуги, которыми пользуется вете�
ран. Данной мерой социальной поддержки пользуются около
155 тысяч горожан. Это челябинцы, имеющие почётное зва�
ние «Ветеран труда» и «Ветеран труда Челябинской области»,
которые уравнены в правах и льготах. Коммунальные органи�
зации выставляют челябинцам счета с учётом льготы, а раз�
ницу в стоимости услуг ЖКХ компаниям компенсируют из об�
ластного бюджета. Так, в 2008 году размер компенсации со�
ставил порядка 660 миллионов рублей из регионального бюд�
жета.

В целом в Челябинской области проживает 488 тысяч че�
ловек, награждённых за многолетний добросовестных труд
знаками отличия «Ветеран труда» и «Ветеран труда Челябин�
ской области». В прошлом году на компенсацию 50�процен�
тной льготы обслуживающим организациям муниципалите�
тов Челябинской области было направлено более 3 милли�
ардов рублей из областного бюджета. В 2009 году на эти цели
в региональном бюджете заложено свыше 3,8 миллиардов
рублей.

Создаём
«новую школу»

Правительство Челябинской области утвердило про�
ект региональной целевой программы по реализации
приоритетного национального проекта «Образование» на
2009 – 2012 годы.

Как сообщила первый заместитель министра образования
и науки Челябинской области Татьяна Калугина, проект доку�
мента составлялся на основе результатов и достижений по
выполнению предыдущих программ. При этом было выделе�
но 11 приоритетных направлений, среди которых дальнейшее
обновление материальной базы школ, развитие системы дош�
кольного образования и ресурсных центров, созданных на
базе учреждений начального и среднего профессионального
образования, а также поддержка талантливых педагогов и уча�
щихся.

Цена программы, по словам Татьяны Калугиной, составит
2 миллиарда 413 миллионов рублей. Из них 912 миллионов
направит областной бюджет, 313 миллионов – федеральный,
свыше 1 миллиарда поступит из бюджетов городов и райо�
нов, еще 155 миллионов планируется привлечь из внебюджет�
ных источников. В частности, для развития сети ресурсных
центров министерство образования намерено активно при�
влекать работодателей, кадры для которых и готовят учебные
заведения.

Губернатор Пётр Сумин подчеркнул важность программы
в плане создания «новой школы» – информатизации образо�
вания, внедрения новых технологий в обучение, поддержки
талантливых учёных. Эти направления в качестве приоритет�
ных выделил в своём послании Федеральному Собранию Пре�
зидент Дмитрий Медведев. В связи с этим, как отметил глава
области, финансирование программы будет расти по мере
поступления средств в региональный бюджет.

Село обновляется
Послание Президента комментирует депутат фрак�

ции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челя�
бинской области, председатель комитета по аграрной
политике и земельным отношениям Михаил Звездин:

� В ежегодном Послании Президент
России отметил успехи в реализации го�
сударственной программы развития
сельского хозяйства. Несмотря на кризис,
во многих областях нашей страны сельс�
кохозяйственным предприятиям удалось
добиться роста производства. Конечно,
не исключение и Челябинская область.
Лето 2009 года выдалось для нас нелёг�
ким из�за погодных условий, но наши
сельхозпроизводители при поддержке
области справились с задачей.

 Сказанное Дмитрием Медведевым
ещё раз доказывает правильность проводимой государством
политики поддержки села. Мы движемся в правильном на�
правлении. Одна из  ключевых идей Послания – технологи�
ческое обновление производственной сферы. Думаю, оно
должно произойти не только в промышленности, но и в сель�
ском хозяйстве. Для повышения эффективности сельскохо�
зяйственного производства нужно широко внедрять ресур�
сосберегающие технологии,  что позволит повысить качество
продукции и, вместе с тем, вести экономичное, но высокоэф�
фективное хозяйство.

� Первое слово на съезде
было предоставлено Прези�
денту России Д.А. Медведеву,
� рассказывает Владимир
Викторович. – Дмитрий Ана�
тольевич отметил, что фрак�
ции «Единой России» в феде�
ральном и региональных пар�
ламентах, в местных советах
поддержали практически все
антикризисные меры, пред�
ложенные Президентом,
Правительством страны.
Оперативно, как, собственно,
того и требовала ситуация,
были приняты необходимые
законодательные акты, на�
правленные на стабилизацию
денежного обращения, для
сохранения банковских вкла�
дов частных лиц и организа�
ций, защиты национальной
кредитно�финансовой систе�
мы.

Безусловно, депутаты Че�
лябинской области всех уров�
ней не могли оставаться безу�
частными в сложной для
страны и региона ситуации.
Было и остаётся понимание
того, что дорог каждый день,
что затяжка в обеспечении
законодательного обеспече�
ния процесса, особенно в
экономических вопросах,
грозит новыми осложнения�
ми. Да, сегодня ситуация вы�
равнивается, но до полной
победы ещё не близко. И по�
тому Президент углубил зада�
чу, сказав, что граждане впра�
ве ожидать от нас не просто
содействия модернизации,
не просто партийного или
парламентского контроля за
тем, что происходит, гражда�
не вправе требовать конкрет�
ных результатов. Это предмет
серьёзного разговора в депу�
татских фракциях.

Обсуждая эту тему в сво�
ём выступлении, глава Прави�
тельства, председатель «Еди�
ной России» В.В. Путин выра�
зил уверенность, что «мы не
смогли бы действовать столь
решительно и оперативно,

Модернизация – понятие
всеобъемлющее
Политической новостью №1 уходящего года стал 11 съезд партии «Единая Россия». Партии
парламентского большинства, партии власти. Потому его итоги носят общенациональный
характер. Прокомментировать некоторые итоги партийного форума мы попросили его делегата,
председателя Законодательного Собрания Челябинской области и руководителя фракции
«Единая Россия», секретаря Челябинского регионального отделения «Единой России»
Владимира МЯКУША.

если бы у нас не было твёрдо�
го большинства в федераль�
ном парламенте и в регио�
нальных парламентах, если
бы власть не опиралась на та�
кую мощную и дееспособную
силу, как «Единая Россия». И
чуть ниже он добавил, что,
если «посмотреть на пробле�
мы комплексно, просчитать
все последствия принимае�
мых решений и шагов, взять
на себя, что очень важно, от�
ветственность за принятие
окончательного решения – на
это сегодня способна только
«Единая Россия».

Надо сказать, что лидер
единороссов оценивает ны�
нешнюю ситуацию со сдер�
жанным оптимизмом. Да,
есть подвижки в восстановле�
нии ВВП, в замедлении тем�
пов инфляции, положительна
демографическая тенденция.
Но сделать предстоит много.
В частности, Путин просил
сосредоточиться на следую�
щих ключевых направлениях:
«Первое – обеспечение ус�

тойчивой работы системооб�
разующих предприятий, со�
действие программам их тех�
нического обновления и мо�
дернизации; второе – стиму�
лирование отечественного
высокотехнологичного экс�
порта; третье – развитие жи�
лищного строительства; чет�
вёртое – поддержка внутрен�
него спроса, в том числе в та�
кой значимой и попавшей в
наиболее сложную ситуацию
отрасли, как автопром. И, ко�
нечно, борьба с безработи�
цей, решение проблем моно�
городов».

В этом отношении Влади�
мир Владимирович Путин по�
ставил конкретные задачи
перед парламентариями. В
частности, прозвучало требо�
вание на законодательном
уровне сформулировать тре�
бования, которые побуждали
бы бизнес ежедневно тру�
диться над своей эффектив�
ностью. Председатель
Партии напомнил, что парла�
мент страны уже принял за�

кон об энергосбережении. Он
содержит целый набор сти�
мулов к внедрению новых ре�
сурсосберегающих техноло�
гий и современного оборудо�
вания. Ряд законов по мало�
му и среднему бизнесу, по
другим сферам экономичес�
кой деятельности приняты и в
Челябинской области.

Впрямую упомянул в сво�
ём выступлении В.В. Путин о
Челябинске, говоря о новых
высокотехнологичных цент�
рах. В частности, он отметил,
что «до конца года будет вве�
дён в эксплуатацию Центр
сердечно�сосудистой хирур�
гии в Челябинске». Призна�
юсь, что губернатор, член
Высшего Совета «Единой
России» П.И. Сумин, все де�
легаты съезда были призна�
тельны за такую прямую по�
мощь от премьер�министра.
Дело в том, что здание Цент�
ра готово полностью, есть
квартиры для обученного
персонала, нет пока только
оборудования. Московские
чиновники заволокитили его
оплату и поставку. Теперь
есть уверенность, дело пой�
дёт на лад. Путина «подста�
вить» не рискнут.

В рамках подготовки к
празднованию 65�летия По�
беды в Великой Отечествен�
ной войне, сказал лидер еди�
нороссов, предусмотрены
дополнительные меры соци�
альной защиты ветеранов.
Речь идёт о предоставлении
им необходимой медицинс�
кой помощи, а также о едино�
временной денежной выпла�
те, которую ветераны получат
к 9 мая. Здесь надо отметить,
что по инициативе П.И. Суми�
на и депутатов Заксобрания
Челябинской области в на�
шем регионе уже традицион�
но действуют дополнитель�
ные меры поддержки ветера�
нов, сохранятся они в буду�
щем году.

Окончание на стр. 2

Жильё молодым
Благодаря социальной выплате до конца года 486 мо�

лодых семей смогут улучшить свои жилищные условия.
Социальная выплата

молодым семьям на при�
обретение собственного
жилья предоставляется в
рамках реализации облас�
тной целевой программы
«Доступное и комфортное
жилье – гражданам Рос�
сии». Всего на реализацию
это программы предус�
мотрено направить почти
350 миллионов рублей из
областного бюджета, в том
числе почти 160 милли�
онов выделено на предос�
тавление социальных вып�
лат молодым семьям.

Согласно условиям
программы предоставле�
ние социальных выплат
молодым семьям осуще�
ствляется на условиях со�
финансирования из
средств муниципального,

областного и федерального бюджетов. В зависимости от
объема средств местного бюджета, определяется размер
бюджетных ассигнований области и федерального центра, на�
правляемых в виде субсидий в муниципалитет.

Так, в этом году в Челябинске субсидия будет предостав�
лена шести семьям, в Магнитогорске социальную выплату на
приобретение жилья получат 152 молодые семьи.

Всего в Челябинской области за последние два года годы
субсидии на приобретение жилья получили 3393 молодые
семьи. На эти цели из областного бюджета было направлено
свыше 900 миллионов рублей.

В основе работы –
Послание Президента
Очередное заседание Законодательного Собрания Челябинской области прошло под знаком
Послания Президента Д.А. Медведева Федеральному Собранию РФ, ко всем гражданам России.
Депутаты выработали ряд мер по реализации этого документа, который, в соответствии с
действующей  Конституцией, носит характер Закона. Исходя из системообразующих основ
Послания был свёрстан и принят в третьем чтении и областной бюждет�2010.

Проект областного бюджета
претерпел изменения. Поправ�
ки, внесённые губернатором
Челябинской области Петром
Суминым, председателем За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области Владими�
ром Мякушем, депутатами
Юрием Карликановым, Семё�
ном Мительманом и Владими�
ром Горбачёвым, были ободре�
ны профильным комитетом и
рекомендованы к принятию на
заседании ЗСО.

Среди них — перераспреде�
ление средств, заложенных в
областном бюджете на дорож�
ное хозяйство. Общая сумма
составляет два миллиарда 800
миллионов рублей. Если ранее
предполагалось потратить один

миллиард 300 миллионов  на
содержание и ремонт дорог, а
на их реконструкцию и строи�
тельство  — полтора миллиар�
да, то теперь два миллиарда
300 миллионов пойдёт на со�
держание и ремонт, а на строи�
тельство — 500 миллионов руб�
лей. Депутаты сочли более ра�
зумным в условиях, когда до�
рожное хозяйство переживает
не лучшие времена, не начинать
большого количества новых,
финансово затратных строек, а
лучше сохранить то, что уже по�
строено и работает.

В 2009 году здравоохране�
ние в нашей области будет со�
ответствовать федеральным
нормативам.

Окончание на стр. 2
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СОБЫТИЕ

� В Послании Президента прозвуча�
ли три наиболее серьёзные темы: пере�
ход промышленности на инновационные
рельсы, развитие сельского хозяйства и
политическая реформа. И последнюю я
считаю главной: когда мы перейдём на
партийные списки и уберём админист�
ративный ресурс, способный «подтянуть
электорат», ситуация на выборах изме�
нится.

Что касается инноваций: Президент
совершенно прав, необходимо модер�
низировать производство. Почему из 1
тонны нефти у нас добывают 200 литров
бензина, а в Америке — 600? Крайне
низкий уровень технологии. Лишь один
пример, но если учесть все изменения с
постсоветского периода до наших дней,
отстали мы достаточно серьёзно...

Многие утверждают, что развитие
промышленности в России невозможно:
холодно, дорогая рабочая сила. Бред. В
Америке рабочая сила не дешевле, но
государство стимулирует развитие про�
изводства, пытается оздоровить эконо�
мику,  придать ей конкурентоспособный
характер. Конкретный пример — банк�
ротство  компании «General Motors»,
проведённое за один месяц в отличие от
нашего АвтоВАЗа.

Стимулировать промышленность
можно разными способами. Можно пре�
дусмотреть льготы для тех, кто покупа�
ет современную технику, даже если он
ввозит её, снизить таможенные пошли�
ны. Можно ввести отсрочки по уплате,
государственные гарантии для опреде�
лённых направлений бизнеса, более до�
ступные кредиты. Должна быть какая�то
«отдушина». Если появятся льготы —
предприятие само будет стремиться к
развитию по пути модернизации.

И не обязательно самим создавать
всё новое — в мире создано много по�
лезного, нужно умело копировать, как те
же китайцы, корейцы, турки — они, кста�
ти, активно стимулируют собственного

ОБСУЖДАЕМ ПОСЛАНИЕ

Сильная инициатива
Комментируя Послание Президента Д.А. Медведева к
Федеральному Собранию России, депутат фракции ЛДПР
Законодательного Собрания Челябинской области Андрей
Алексеевич Ткаченко отмечает:

производителя. У нас есть всё. Но нет
мотивации для развития более углуб�
лённых переделов в промышленности, и
в результате мы в основном экспортиру�
ем ресурсы.

Если стимулировать производство,
можно достичь хорошего результата —
и в промышленности, и в сельском хо�
зяйстве. На селе основная проблема в

том, что много брошенных земель и нет
стимула для их обработки. И даже при
этом мы вторые в мире по экспорту хле�
ба (кстати, в советское время его не хва�
тало), а можем  быть и на первом. У нас
есть свои преимущества — мы не
пользуемся генной инженерией, выра�
щиваем чистый продукт. Представьте,
насколько поднялось бы сельскохозяй�
ственное производство при использова�
нии новых технологий. Но  продукты
сложной переработки (сыры, масло,
мясные продукты) везём больше из�за
границы. В Челябинской области, на�
пример, даже твёрдые сыры не произ�
водятся, а сырого молока для его про�
изводства хоть залейся.

А ведь переработка — центральное
звено в сельском хозяйстве. При хоро�
шей технологии получаем совсем иной
уровень продукта, классический пример
—   «Макфа». Всем известен перекос цен
на селе: многие разоряются, не хватает
государственных компенсаций, покры�
вающих убытки. Надо серьёзно поду�
мать, как развивать более глубокую пе�
реработку сельхозпродукции. Причём
переработка должна быть достаточно

близка к исходному продукту...
Для граждан важна честная цена на

продукты, а как этого добиться, если
преобладают импортные товары? Госу�
дарственные компенсации должны по�
крывать убытки сельхозпроизводите�
лей. Надо развивать малый бизнес, сти�
мулировать и развивать переработку.
Тогда и получим нормальные цены, по�
явится хоть какая�то плановость. То же
молоко и продукты его переработки
можно продавать в значительно боль�
шем количестве и по справедливой
цене, и это, несомненно, подтолкнёт
рост сельхозпроизводства.

Каждая страна, занимаясь собствен�
ной экономикой, стремится ориентиро�
ваться на внутреннее производство, со�
здавать все условия для своих произво�
дителей. Пора и нам об этом подумать.
Я думаю, должен чётче работать антимо�
нопольный комитет, надо поддерживать
местного производителя. У нас же он
страдает, потому что государство в отно�
шения производителей сельхозпродук�
ции и переработчиков не вмешивается...

Думаю, при нормальной постановке
вопроса и определённом стимулирова�
нии можно серьёзно продвинуться в
развитии аграрного сектора. Главное —
государство  должно ориентироваться
на поддержку собственного производи�
теля.

Третье направление, обозначенное
Президентом: политическая реформа,
которая ведёт к выборам по партийным
спискам для парламентов и советов всех
уровней. Это позволит каждой партии
входить в парламенты различного уров�
ня, чётко регулировать административ�
ный ресурс. Парламент нужен, чтобы
заниматься законотворчеством, и это
нельзя подменять работой на местах,
решением частных проблем избирате�
лей. Депутат должен думать о том, как
сделать законы более народными для
удобства людей и развития страны.

Решение Президента коренным об�
разом повлияет на саму систему выбо�
ров. И парламент будет стремиться как
можно больше делать для людей. Это
инструмент, который способен обеспе�
чить сквозную партийную ответствен�
ность — от Государственной Думы и до
муниципального уровня. В этом смысл
и сила новой политической инициативы
Президента.

В КОМИТЕТАХ

О любви
к возвышенному

Заместитель председателя комитета по делам молодёжи, культуре и
спорту, депутат фракции «Единая Россия» Виктор Лосев:

� Приходилось слышать о том, что в Послании Прези�
дента Д.А. Медведева мало уделено внимания молодёж�
ной политике. Но я считаю, что это не показатель, ведь наи�
большую важность имеет то, что делается в этом направ�
лении на местах. А в нашей области в сфере молодёжной
политики делается многое. Хотя, несколько аспектов сто�
ило бы добавить.

В частности, это касается системы образования. Счи�
таю, что мы должны готовить более разносторонних, мно�
гопрофильных специалистов. Также очень важно сделать
шаг навстречу  культуре. Каждое новое поколение должно
быть культурнее предыдущего, а значит, надо в молодых
людях воспитывать уважение и любовь к возвышенному.

Финансы — кровь экономики
Депутат фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челя�

бинской области Надежда Бухарина, делясь впечатлениями от Послания
Президента Д.А. Медведева Федеральному Собранию, отмечает:

� Как финансист, особое внимание обратила имен�
но на ту сторону Послания, где Президент чётко кон�
статирует, что «в предшествующие месяцы мы мно�
го внимания уделяли поддержке финансовой систе�
мы». Он оценивает, что сегодня наша банковская си�
стема находится в удовлетворительном состоянии:
рост кредитования возобновился, объём просрочен�
ных долгов стабилизировался. Как следствие – вслед
за снижением инфляции и стабилизацией на валют�
ном рынке постепенно уменьшаются процентные
ставки. Центральный банк начал полноценно испол�
нять функции кредитора последней инстанции.

Однако нельзя не согласиться с Дмитрием Ана�
толиевичем и в том, что с точки зрения инновацион�
ного развития финансовый сектор всё ещё слаб, не�
достаточно капитализирован и не способен оказы�
вать все необходимые нашим гражданам и компани�
ям услуги. Стране просто необходим план конкрет�

ных правительственных мер по совершенствованию финансовой системы. Она
должна стать адекватной требованиям модернизации нашей экономики.

Продолжая тему, Д.А. Медведев утверждает, что в целом Правительство и
Центральный банк, региональные власти при поддержке законодателей всех
уровней смогли стабилизировать ситуацию в экономике и социальной сфере.
Но он подчёркивает, что «оживление на рынках пока ещё слишком слабое и не�
устойчивое. И самое опасное сейчас – это самоуспокоенность. Надо продол�
жить реализацию антикризисного плана и быть готовыми к оперативному при�
нятию дополнительных мер».

Действительно, наша финансово�банковская система ещё очень несовер�
шенна, слабо приближена к конкретным нуждам населения. Мы знаем, что в раз�
витых странах все платежи граждане осуществляют, не толпясь в очередях, не
штурмуя кассы, а, сидя за домашним компьютером, пользуясь электронными
средствами платежей. Это удобно для людей и выгодно для экономики, для ко�
торой финансы — это кровь. И, чем её больше, чем активнее её движение, тем
выгоднее системе в целом.

Не случайно Президент конкретно поставил вопрос о внедрении социальных
карт граждан, обеспечивающих получение государственных услуг и облегчаю�
щих участие в программах медицинского и социального страхования. Он отме�
тил, что в дальнейшем возможно их совмещение с электронными картами, от�
крывающими доступ к банковским продуктам, включая проведение и обязатель�
ных, и добровольных платежей гражданами. «Внедрение электронных техноло�
гий будет не только удобным для людей, но и должно стать мощным инструмен�
том противодействия коррупции», � отметил Дмитрий Анатольевич.

Иначе говоря, совершенствование финансовой системы страны несёт ещё
и значительную социальную нагрузку. И в этом отношении решение названных
вопросов — прямая обязанность депутатского корпуса, ответственного перед
своими избирателями. Стоит добавить, что Послание Президента по Конститу�
ции России имеет статус закона, а значит, нам предстоит большая работа по
модернизации финансов страны.

Такая важная поддержка
Поздравляя аграриев с Днём работников сельского хозяйства и перера�

батывающей промышленности, председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш отметил их способность и желание
работать и достигать хороших результатов, несмотря на трудности. Трудно�
стей в 2009 году на селе было немало: по хозяйствам ударили не только по�
следствия экономического кризиса, но и плохие погодные условия.

В такое время государственная поддержка не просто важна, но для кого�то про�
сто спасительна. На последнем заседании комитета ЗСО по аграрной политике и
земельным отношениям депутатами была принята информация об исполнении об�
ластной целевой Программы реализации национального проекта «Развитие агро�
промышленного комплекса» за девять месяцев 2009 года.

Общий объём её финансирования составил семь миллиардов 808 миллионов
рублей. В результате в хозяйствах всех категорий увеличилось поголовье крупного
рогатого скота на 100, 8 тысяч голов и составило теперь 523, 5 тысячи голов. Увели�
чились и надои молока, они составили, в среднем, 2 880 килограммов молока на
одну корову, а это на 92 килограмма больше, чем в прошлом году. Кроме того, улуч�
шилась ситуация с обеспечением жильём молодых семей и специалистов, прожи�
вающих в сельской местности. Для них по Программе приобретено 15863, 2 квад�
ратных метра жилья, что на 663, 2 квадратных метра больше, чем было предусмот�
рено в изначальном плане.

Конечно же, реализация нацпроекта в Челябинской области будет продолжена и
в дальнейшем. В связи с этим показательна одна из поправок в закон Челябинской
области «О государственном регулировании сельскохозяйственного производства»,
одобренная депутатами комитета. «Государственное регулирование» предлагается
заменить «государственной поддержкой». И то, что это не просто формальное из�
менение одного понятия на другое, а реальные действия государства, ведущие к
положительным изменениям, понимают сельские труженики, чьим хозяйствам уже
помогла областная Программа.

Лариса АНИКЕЕВА

Модернизация – понятие
всеобъемлющее

Окончание, начало на стр. 1
Для меня как секретаря Политсовета регионального отделения Партии важными

стали те установки, прозвучавшие на съезде, которые не только стали своего рода
продолжением Послания Президента, но и ориентиром в политической модерниза�
ции страны. Свои пожелания ко всем единороссам высказали и президент Д.А. Мед�
ведев, и председатель Правительства, глава «Единой России» В.В. Путин, но наибо�
лее развёрнутую перспективу обрисовал в своём программном выступлении пред�
седатель Высшего Совета «Единой России», спикер Госдумы страны Б.В. Грызлов.

Грызловым чётко обозначена идеология «Единой России» – российский консер�
ватизм: «Это идеология стабильности и развития, постоянного творческого обнов�
ления общества без застоев и революций. Российский консерватизм – это опора на
духовные традиции, на великую историю, на отечественную культуру, на интересы
большинства граждан страны. Это поддержка семейных ценностей, а значит – вни�
мание к воспитанию детей и забота о старшем поколении. Это внимание к здоро�
вью и образованию, к доступности культурных ценностей. Это защита собственнос�
ти, активная поддержка малого бизнеса, в том числе – семейного бизнеса, фермер�
ских хозяйств. Это укрепление гарантий государственного суверенитета, в том чис�
ле – высокий престиж военной и правоохранительной службы».

Нам ещё предстоит снова и снова изучать непростую науку политической борь�
бы в новых условиях современности. Непросто было внедрить в первичных органи�
зациях процедуру внутрипартийного голосования, мы сталкивались и с формализ�
мом, и с недопониманием, и с прямыми подтасовками. Но это – болезни роста, ко�
торые мы преодолеем. Сегодня праймериз – уставное требование. И теперь нам
предстоит изучить опыт дебатов, подготовить людей к открытой дискуссии. Это всё
– элементы модернизации политической системы, во многом – международная прак�
тика. И, коли Россия завила о твёрдом намерении укрепить свои позиции в ряду
передовых мировых держав, нам нужно пройти и этот путь. Как заметил Д.А. Медве�
дев, «положение правящей партии очень ко многому обязывает. И это положение не
является пожизненной привилегией. Оно достигается повседневным трудом. Спо�
собностью адаптироваться к меняющимся обстоятельствам жизни, отвечать на но�
вые вызовы».

Записал Владислав ПИСАНОВ

В основе работы –
Послание Президента
Окончание. Начало на стр. 1

Для достижения этой цели в эту важ�
нейшую для каждого жителя области сфе�
ру будет направлено дополнительно четы�
ре миллиарда 206, 2 миллиона рублей.

Кроме того, депутатами одобрены ещё
две поправки социального характера. За
счёт средств резерва денежных средств
областного бюджета на  кампанию по оздо�
ровлению детей будет направлено 642, 7
миллиона рублей.  А ещё ежемесячное по�
собие для многодетных семей предлагает�
ся увеличить на 10 %. Всего на эти цели бу�
дет направлено 91, 6 миллиона рублей.

В общем доходы бюджета в 2009 году
составят 61 миллиард 110, 6 миллионов
рублей, они не изменятся. А расходы воз�
растут с 67 миллиардов 709, 5 миллионов
до 71 миллиарда 915, 7 миллионов рублей.
Дефицит составит 10 миллиардов 805 мил�
лионов.

� Бюджет меняется, и меняется в сто�
рону повышения социальных обязательств,
� комментирует Владимир Мякуш, �  Изучив
поправки, поступившие от губернатора Че�
лябинской области, и я и депутаты комите�
та видим, что предлагается принять меры
по повышению обеспеченности детей в
многодетных семьях и улучшению меди�
цинского обслуживания. Сегодня, соглас�
но закону «О бюджетном процессе в Челя�
бинской области», губернатор имеет пра�
во внести изменения в проект бюджета.
Предлагаемые поправки связаны с выпол�
нением социальных обязательств области.

ПЕЧАЛЬНЫЕ ДЕНЬГИ
На очередном заседании депутатов За�

конодательного Собрания Челябинской об�
ласти были рассмотрены важные соци�
альные законопроекты и проекты постанов�
лений. С проектов закона «О внесении из�
менений в приложение 12 к Закону Челя�
бинской области «О наделении органов ме�
стного самоуправления государственными
полномочиями по социальной поддержке
отдельных категорий граждан» перед юж�
ноуральскими законодателями выступила
министр социальных отношений Челябин�
ской области Надежда Гартман.

Необходимость принятия данного зако�
нопроекта возникла из�за того, что в закон
Челябинской области «О возмещении сто�
имости услуг по погребению и выплате со�
циального пособия на погребения» были
внесены изменения. С 30 апреля текущего

года был увеличен размер соцпособия на
погребение с тысячи до четырёх тысяч руб�
лей, а также установлена его индексация,
исходя из прогнозируемого уровня инфля�
ции, установленного федеральным зако�
ном о федеральном бюджете на очередной
финансовый год и плановый период.

По словам Надежды Аркадьевны, на�
значать и выплачивать пособия на погребе�
ние и возмещение стоимости услуг по по�
гребению должны органы местного само�
управления муниципальных районов и го�
родских округов Челябинской области.

Финансирование этого направления
осуществляется за счёт субвенции из об�
ластного бюджета. Сама субвенция рас�
считывается в соответствии с методикой
расчёта размера субвенции местным бюд�
жетам на осуществление органами местно�
го самоуправления возмещения стоимос�
ти услуг по погребению и выплате социаль�
ного пособия на погребение в случаях, если
умерший не работал и не являлся пенсио�
нером, а также в случае рождения мёртво�
го ребёнка по истечении 196 дней беремен�
ности.

Но данная методика не содержит коэф�
фициента индексации социального посо�
бия на погребение, что не позволяет рас�
считывать объём субвенции для выплаты
пособий в новых размерах. Чтобы устра�
нить этот пробел, необходимо внести соот�
ветствующие изменения. Именно на это и
направлен новый законопроект, который
был принят депутатами ЗСО сразу в трёх
чтениях.

ДЛЯ БУДУЩИХ ПЕНСИЙ
В трёх чтениях областные парламента�

рии одобрили проект закона «О региональ�
ной социальной доплате к пенсии в Челя�
бинской области», с докладом по которому
выступила министр социальных отношений
Челябинской области Надежда Гартман.
Законопроект определяет правовые и
организационные основы установления ре�
гиональной доплаты к пенсии.

Законопроект разработан исходя из
требований федерального закона «О госу�
дарственной социальной помощи», в кото�
рый внесены изменения, вступающие в
силу с первого января следующего года и
связанные с установлением нового вида го�
сударственной помощи — федеральной и
региональной социальной доплаты к пен�
сии до величины прожиточного минимума

пенсионера, которая предоставляется не�
работающим пенсионерам, проживающим
на территории Российской Федерации.

С 2010 года величина прожиточного ми�
нимума пенсионера для определения раз�
мера социальной доплаты будет устанав�
ливаться на финансовый год федеральным
и региональным законом о бюджете. В на�
стоящее время величина прожиточного ми�
нимума устанавливается ежеквартально
Правительством Российской Федерации и
губернатором Челябинской области.

Региональная социальная доплата к
пенсии будет устанавливаться в таком раз�
мере, чтобы общая сумма с учётом допла�
ты достигала величины прожиточного ми�
нимума пенсионера, установленной в дан�
ном субъекте Российской Федерации. То
есть региональная социальная доплата к
пенсии устанавливается, если в субъекте
РФ величина прожиточного минимума ус�
танавливается в большем размере, чем в
целом по стране.

Надо отметить, что в целом по Россий�
ской Федерации величина прожиточного
минимума установлена значительно выше,
чем на территории Челябинской области.
На сегодняшний день прожиточный мини�
мум по стране установлен в размере 4700
рублей, в Челябинской области — 4100. Тем
не менее, депутаты ЗСО всё�таки решили
принять данный законопроект с прицелом
на будущее.

БИЗНЕС�ПАТЕНТ
С 1 января 2010 года вступает в силу за�

кон  «О применении индивидуальными
предпринимателями упрощённой системы
налогообложения на основе патента». Еди�
ногласно закон был принят южноуральски�
ми парламентариями на минувшем заседа�
нии.

� Законопроект разработан совместно с
министерством экономического развития, и
устанавливает размер потенциально воз�
можного к получению индивидуальными
предпринимателями годового дохода на
2010 год для 69 видов экономической дея�
тельности, � комментирует председатель
комитета по экономической политике Се�
мён Мительман. � Список видов, на который
распространяется патент, в основном со�
ставляют бытовые услуги, оказываемые на�
селению — это: ремонт обуви, одежды, ап�
паратуры, ветеринарные услуги.

Предлагаемая стоимость патента со�

ставляет 6% от предполагаемого дохода.
Это сумма приемлема для предпринимате�
ля. Позволит вывести из тени такие услуги,
как перевод, организация творческих вече�
ров, услуги тренера и т.п.

Положительный эффект от принятия
этого закона подтвердили соседние реги�
оны, в которых он уже принят. Для тех ви�
дов деятельности, которые уже достаточ�
но развиты у нас области, стоимость патен�
та составляет 1125 рублей в месяц. Это
сумма включает все налоги, которые необ�
ходимо платить. Для ремесленников, репе�
титоров, сиделок стоимость патента соста�
вит 500 рублей в месяц. Причём эта сто�
имость предусмотрена для Челябинска и
Магнитогорска. Для остальных муници�
пальных образований предусмотрен коэф�
фициент снижения. Ко всему прочему, эта
стоимость патента будет снижаться на ве�
личину оплаты пенсионных взносов. И глав�
ное — это система может быть применена
для частных предпринимателей и предпри�
ятий, имеющих работников до 5 человек.

Вопрос введения на территории Челя�
бинской области упрощённой системы на�
логообложения на основе патента в усло�
виях массового сокращения работников и
неполной занятости был внесён на рас�
смотрение по инициативе фракции «Еди�
ная Россия» и общественной организаци�
ей «Опора России» в областную антикри�
зисную программу, как одно из мероприя�
тий, направленное на активное вовлечение
жителей Челябинской области в предпри�
нимательство. В настоящее время, когда
через программу содействия занятости
многие граждане прошли переквалифика�
цию и получили субсидию на организацию
собственного дела, принятие закона обла�
сти «О применении индивидуальными
предпринимателями упрощённой системы
налогообложения на основе патента» необ�
ходимо для обеспечения благоприятных ус�
ловий для стартующего бизнеса.

Также патентная система рассчитана на
активную молодёжь, выпускников вузов и
средних профессионально�технических уч�
реждений.

Ещё один положительный эффект, кото�
рый депутаты и правительство ожидают от
закона, заключён в «выводе из тени» тех
граждан, которые оказывают услуги без со�
ответствующей регистрации.

Как заметил спикер областного парла�
мента Владимир Мякуш, этот закон был
поддержан губернатором, несмотря на
предполагаемый размер потерь из консо�
лидированного областного бюджета. Но
председатель комитета по экономической
политике уверен, что выпадающих доходов
не будет, потому что людям будет выгодно
платить за патент, чтобы иметь социальную
защищённость — пенсию.

Ирина Адлер
Галина Щеглова

Ирина ЯББАРОВА
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МЫ – ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫВ КОМИТЕТАХ

Особенно актуален этот вопрос в ус�
ловиях сложной экономической ситуа�
ции, когда темпы жилищного строитель�
ства значительно снизились, застрой�
щики вынуждены снижать стоимость
квадратных метров, чтобы реализовать
выставленные на продажу квартиры, а
тарифы на подключение к электро�, теп�
ло�, газо� и водоснабжения растут, в то
время, когда застройщики просят сни�
зить плату за подключение в два раза.

Как рассказал заместитель главы Че�
лябинска Сергей Комяков, на сегодняш�
ний день в столице Южного Урала раз�
работаны три инвестиционных програм�
мы по организации коммунального сер�
виса. Все они были приняты ещё в 2007
году.

Чтобы был понятен механизм фор�
мирования тарифов на подключение,
важно понять последовательность раз�
работки инвестиционной программы.
Инвестпрограмма организации комму�
нального комплекса разрабатывается на
основании условий технического зада�
ния, утверждаемого главой местной ад�
министрации, и разрабатываемого в со�
ответствии с программой комплексного
развития систем коммунальной инфра�
структуры. После рассмотрения проек�

Деньги – в сети
Кто, а главное, сколько должен платить за подключение
объектов капитального строительства к системам
коммунальной инфраструктуры? Вопрос болезненный и
довольно злободневный. Но именно он стал центральным на
очередном заседании комитета по строительству, жилищно�
коммунальной политике и дорожному хозяйству.

та программы организацией коммуналь�
ного комплекса он передаётся в орган
регулирования муниципального образо�
вания, который проводит проверку соот�
ветствия проекта инвестиционной про�
граммы условиям утверждённого техни�
ческого задания. При соответствии про�
екта программы всем требованиям го�
товится предложение о размере надбав�
ки к ценам (тарифам) для потребителей
и соответствующей надбавке к тарифам
на товары и услуги организации комму�
нального комплекса, а также предложе�
ния о размерах тарифа на подключение
к системе коммунальной инфраструкту�
ры и тарифа организации коммунально�
го комплекса на подключение.

Тариф на подключение ко всем сетям
устанавливается на единицу заявленной
нагрузки, обеспечиваемой соответству�
ющей системой коммунальной инфра�
структуры для строящихся зданий. Раз�
мер платы за подключение определяет�
ся как произведение тарифа на подклю�
чение к соответствующей системе ком�
мунальной инфраструктуры и размера
заявленной потребляемой нагрузки для
строящегося или реконструируемого
здания.

Но не все застройщики согласны с

подобным механизмом формирования
тарифов. Именно поэтому между стро�
ителями и муниципалитетам нередко
возникают конфликтные ситуации. Ведь
постоянный рост тарифов, особенно в
сложившихся экономических условиях,
может привести к полной остановке
строительной отрасли. Сомнения заст�
ройщиков по поводу «неправильных»
сумм за подключение понятны. В тече�
ние последних лет строительные фирмы
исправно отчисляли средства на разви�
тие инженерной инфраструктуры, но
получить информацию о том, как и на что
эти средства тратятся, ни у кого возмож�
ности нет.

Ещё одна серьёзная проблема воз�
никает после подключения здания к ком�
мунальной инфраструктуре. Сооружён�
ные застройщиком сети изначально яв�
ляются его собственностью, зачастую он
передаёт их безвозмездно коммуналь�
ным службам, которые нередко отказы�
ваются принимать из�за того, что сред�
ства на их обслуживание в тарифы не

заложены. Если правоустанавливающие
документы отсутствуют, сети остаются в
собственности застройщика, который
вынужден обслуживать их за свой счёт.
При таких условиях застройщик вынуж�
ден взимать плату за подключение к его
же сетям с новых застройщиков. Таким
образом, появляется ещё один монопо�
лист, чья деятельность не регулируется
муниципальными властями. Как резуль�
тат — проблемы с функционированием
инженерных сетей, а местная власть те�
ряет контроль за подключением новых
потребителей.

Комментируя проблему, председа�
тель комитета Юрий Карликанов отме�
тил, что найти решение всех проблем в
короткий срок нельзя. Именно поэтому
в ближайшее время будет создана ра�
бочая группа, которая постарается ра�
зобраться с существующими проблема�
ми, с привлечением к обсуждению зас�
тройщиков, представителей муниципа�
литета и специалистов.

Элина МОЛОТОВА

Проблема энергосбережения и та�
рифной политики обсуждалась депутата�
ми Законодательного Собрания нео�
днократно. В области была разработана
и реализована программа энергосбере�
жения, в результате которой приборы
учёта установили в бюджетных организа�
циях. Как заметил первый заместитель
председателя ЗСО Юрий Карликанов,
недостаток этой программы – отсутствие
стимулов для снижения потребления
энергоресурсов. В феврале 2009 года
вновь начались мероприятия по «Поэтап�
ному переходу на отпуск коммунальных
ресурсов потребителям в соответствии
с показаниями коллективных приборов
учёта на 2009�2011 годы». В настоящее
время завершается разработка проекта
программы «Повышения энергетической
эффективности экономики Челябинской
области на 2010�2020 годы».

И неслучайно местом проведения
заседания двух комитетов был выбран
завод «Теплоприбор», который стал пе�

Экономить по&умному
Депутаты комитетов по строительству и промышленной политике в полном составе собрались
на челябинском заводе «Теплоприбор». Поводом послужило Послание Президента
Федеральному Собранию, а ещё традиционный для этого времени вопрос — изменение энерго�
тарифов на будущий год.

редовым в плане учёта и потребления
энергоресурсов.

Депутаты, большинство из них про�
изводственники,  а также чиновники ми�
нистерства строительства ознакоми�
лись с системой энергосбережения и
обсудили возможность применения
опыта «Теплоприбора» на предприятиях
области и в сфере ЖКХ.

Экскурсию для гостей провёл депу�
тат Заксобрания, председатель Совета
директоров ОАО «Челябинский завод
«Теплоприбор» Константин Захаров.

По словам Константина Юрьевича,
внедрение на «Теплоприборе» системы
АСКУЭР позволило сэкономить потреб�
ление ресурсов на 25%, оптимизировать
издержки. Эта система  в любое время
определяет величину энергопотребле�
ния и выявляет возможности для сниже�
ния затрат. На сегодняшний день завод
представляет имущественную площад�
ку, то есть сдаёт площади другим пред�
приятиям в аренду. Но при этом контро�

лирует коммунальные расходы каждого
своего арендатора.

Челябинская область — это промыш�
ленный регион и крупнейший потреби�
тель топливных ресурсов УрФО. Энер�
гетические объекты вырабатывают
энергии на 22% меньше реальных по�
требностей. Поэтому для области, поми�
мо наращивания собственных энерго�
мощностей, остро стоит вопрос об эф�
фективности использования имеющих�
ся ресурсов. Это позволит улучшить ка�
чество энергообеспечения области, со�
кратить энергоёмкость производства
товаров и услуг.

Чиновники и энергетики многократ�
но повторяли, что для улучшения энер�
гоэффестивности необходимо рацио�
нально использовать ресурсы. Для это�
го необходимо объединить усилия вла�
стей, науки и руководства промышлен�
ных предприятий для разработки энер�
гоэффективных технологий и внедрения
их на промышленных предприятиях.

Но вопрос перехода на новые систе�
мы контроля непростой и весьма затрат�
ный.

И одними приборами не добиться
нужного результата. Начинать надо с
производителей энергоресурсов, закан�
чивая их конечными потребителями. Для
предприятий нужны экономические сти�
мулы. Такие, чтобы часть прибыли, сво�
бодной от налогооблажения, направлять
на техническое перевооружение своего
предприятия.

Как заметил заместитель министра
строительства Иван Белавкин, такие
меры стимулирования обозначены в
проекте областной программы, которая
будет рассматриваться в правительстве
уже в декабре.

� Проблемами эффективного расхо�
дования энергии область  стала зани�
маться с 1995 года, когда был принят
областной закон по энергосбережению,
� комментирует Иван Белавкин. � Сегод�
ня есть положительные примеры осна�
щения многоквартирных домов и про�
мышленных предприятий системами
учёта ресурсов. В рамках программы
капитального ремонта многоквартир�
ных домов устанавливались автомати�
зированные индивидуальные тепловые
пункты, которые позволяют на 30%  эко�
номить расход энергии, что весомо ска�
зывается на платежах.

Массу споров у депутатов вызвал
вопрос энергосбережения для населе�
ния, особенно образование и измене�
ние тарифов на будущий год. С сожале�
нием Юрий Карликанов отметил, что та�
рифы в будущем году обещаю вырасти
в среднем на 17%, в кризисное время
это болезненно скажется на кошельке
потребителя. Повышение в первую оче�
редь обусловлено ростом оптовых цен
на газ, увеличением тарифов на пере�
возки и стоимости электрической энер�
гии, а также за счёт ликвидации пере�
крёстного финансирования в тарифах
на тепловую энергию, водоснабжение и
водоотведения.

Таким образом, тарифы в 2010 году
увеличатся по сравнению с 2009 годом:
на услуги водоснабжения и водоотведе�
ния  для населения на 30,9%, для орга�
низаций на 17%; на электроэнергию для
населения на 10,5%, для организаций на
25%; на тепловую энергию для населе�
ния на 20,8%, для организаций на
18,7%; на природный газ для населения
на 20,8%, для организаций на 15%.

Но вопрос образования тарифов не
в компетенции законодателей, их сто�
имость устанавливает Единый тариф�
ный орган. Поэтому призыв к экономии
собственников звучит всё более акту�
ально: это установка приборов учёта и
использование энергосберегающих
ламп, разделившее общество на тех, кто
«за» и «против». Но явно выиграет тот,
кто идёт по пути разумных трат.

Ирина АДЛЕР

В сентябре за помощью к депутату
фракции «Единая Россия» Заксобрания
Александру Маструеву обратился Илья
Сергеевич Ильин. Он рассказал о том,
что столкнулся с произволом кондукто�
ра трамвая, которая, по его словам, пос�
ле предъявления документов, подтвер�
ждающих право на льготный проезд, по�
требовала в грубой форме покинуть
трамвай. Также Илья Сергеевич попро�
сил разъяснить действующее законода�
тельство относительно льготного проез�
да для инвалидов II группы, ветеранов
труда, тружеников тыла. Александр Ле�
онидович внимательно рассмотрел об�
ращение, в короткий срок дал полный
письменный ответ на все вопросы. Кро�
ме того, по поводу грубого обращения

В зоне особого внимания
Работа депутатов разнообразна, кроме различных заседаний она включает в себя и общение
со своими избирателями. Чтобы сделать власть ближе к народу, в Челябинске была открыта
Общественная приёмная председателя партии «Единая Россия» Владимира Путина, куда
ежедневно обращаются десятки южноуральцев. И надо заметить, что депутаты
Законодательного Собрания Челябинской области работе с обращениями граждан уделяют
особое внимание.

кондуктора было проведено служебное
расследование с выяснением всех об�
стоятельств дела, привлечением винов�
ных к ответственности.

В сентябре на приём к депутату об�
ластного парламента фракции «Единая
Россия» Валерию Алёшкину пришла жи�
тельница Рабочего посёлка по улице
Станционная Елена Обухова. Проблема
довольно серьёзная — несколько меся�
цев дом, в котором проживает Елена
Алексеевна находился без горячего и
холодного водоснабжения. Местные
коммунальщики не торопились устра�
нять аварию на соответствующем учас�
тке водопроводной сети. Благодаря
вмешательству Валерия Васильевича
авария была устранена в короткие сро�

ки, а жители злополучных квартир нако�
нец�то получили воду.

В решении квартирного вопроса Ва�
лерий Васильевич помог семье Новико�
вых. Глава семьи Вячеслав Валерьевич
обратился к Валерию Алёшкину в надеж�
де решить жилищную проблему. На мо�
мент обращения его семья проживала в
ветхо�аварийном жилье. Депутат от�
кликнулся на призыв о помощи: Новико�
вым была предоставлена квартира об�
щей площадью 64,4 квадратных метра
взамен старой, площадь которой — 62,2
квадратных метра.

Серьёзную помощь Валерий Алёш�
кин оказал челябинке, матери двоих де�
тей Наталье Ляпустиной, которая полу�
чила гражданство Российской Федера�

ции более десяти лет назад. Одному из
детей российское гражданство дали ав�
томатически, второй же не может полу�
чить до настоящего времени. Валерий
Васильевич сделал запрос на имя на�
чальника Федеральной миграционной
службы по Челябинской области Арту�
ра Дамерта. В результате предвари�
тельной договорённости было решено,
что сын Натальи Владимировны сможет
пройти процедуру получения граждан�
ства в упрощённом порядке после того,
как сдаст все необходимые для этого
документы.

Общения с избирателями не избега�
ют даже депутаты Государственной
Думы. Два месяца назад на приём к де�
путату Госдумы фракции «Единая Рос�
сия» Валерию Панову пришла Любовь
Герасимова. Её просьба — оказать со�
действие в льготном обеспечении тре�
нировок в плавательном бассейне для
сына. После обращения Валерия Пано�
ва в плавательный бассейн «Аквамарин»
сына Любови Александровны Никиту
освободили от оплаты занятий со второ�
го сентября 2009 года до 30 июня 2010
года как ребёнка, имеющего высокую
спортивную квалификацию (разряд).

Ирина ЯББАРОВА

Подвиг не забывается
Память о подвигах — тема актуальная во все времена. В мае будущего

2010 года наша страна отметит 65�летие Победы в Великой Отечествен�
ной войне. Множество сражений выдержали тогда советские солдаты.
Одни сражения вошли в историю, другие остались неизвестными, но вне
зависимости от масштаба боёв наши защитники неизменно проявляли
упорство и отвагу.

  Одно из самых крупных — освобождение Белоруссии. Летом 1944 года, в ходе
операции «Багратион» эта союзная республика была освобождена от немецких
оккупантов. День освобождения Минска — 3 июля стал государственным празд�
ником — Днём независимости.

В освобождении принимали участие и воины�южноуральцы. Памятные меда�
ли «За освобождение Беларуссии от немецко�фашистских захватчиков» вручили
540 ветеранам, живущим в нашей области. Для ветеранов эта награда  не только
напоминание о годах войны, но и подтверждение, что не забыт их подвиг. 65�ле�
тие освобождения Белоруссии от немецких захватчиков — дата, значимая не толь�
ко для наших земляков, но и для самих белоруссов.

Одно из таких награждений состоялось в школе № 36 Калининского района
Челябинска. Двери школьного музея боевой славы «На стыке эпох» всегда широ�
ко открыты для ветеранов. Они — участники жизни музея и школы: делятся свои�
ми воспоминаниями, помогают в патриотическом воспитании учеников. Судьба
каждого из них — это пример подвига: битва на Курской дуге, освобождение Бе�
лоруссии, Сталинграда, Литвы, Польши, взятие Берлина... Трудны дороги войны.
Пётр Степанович Ковальчук вспоминает, как его, военного шофёра, после побе�
ды над Германией сразу отправили прямо на Восточный фронт воевать с Япони�
ей. Провезли буквально мимо родного дома... Но долг защитника Родины — пер�
вое дело. Медали, присланные президентом Белоруссии Александром Лукашен�
ко, нашли своих героев, и, по признанию ветеранов, особенно растрогали, заде�
ли душу «треугольники» � письма, присланные от лица президента. Именно таких
«треугольников» с надеждой и тревогой ждал каждый из них на фронте...

Среди получивших награды журналист и поэт Иулиан Юлианович Королькяви�
чус. На фронте он оказался в шестнадцать лет. Как и у многих юношей военной
поры, его стремление защищать Родину оказалось сильнее возраста. Иулиан Юли�
анович служил в мотострелковой дивизии, участвовал в освобождении Белорус�
сии и Литвы. На празднике в музее звучали его стихи. «Моя душа — сама источник
света...» � вот строчка одного из них, и она — о ветеранах, которые, несмотря на
прошедшие годы, показывают нам, как нужно жить — честно справляясь в труд�
ностями, защищая свои семьи, близких и родную страну.

Галина ЩЕГЛОВА

Поликлиника к новому году
Здание поликлиники № 2 Златоуста закрыто уже 1,5 года, с тех пор как

потекла кровля и началось разрушение одной из стен. Как рассказал глав�
ный врач Анатолий Тарасов, все это время жители города вынуждены были
обращаться в соседнее лечебное учреждение. Если закрывшаяся поликли�
ника принимала до 600 пациентов ежедневно, то теперь они обследуются
в небольшом здании, рассчитанном на 150 посещений в день. В одном ка�
бинете вели прием до пяти специалистов, здесь же хранилось все обору�
дование.

В связи с этим Александр Караваев, на то время спецпредставитель губерна�
тора в Златоусте, обратился к Петру Сумину с просьбой об оказании помощи в
завершении ремонта поликлиники. Глава региона положительно откликнулся на
просьбу и направил из областного бюджета 8 миллионов рублей. Как только сред�
ства поступили на счёт муниципалитета, начались ремонтные работы. За полтора
месяца сделано многое: в здании заменена проводка, системы отопления и во�
доснабжения, практически закончено возведение двускатной крыши – она заме�
нит плоскую и избавит верхний этаж от постоянных протечек. Параллельно идут
отделочные работы, планируется замена части окон.

Ремонт поликлиники позволит не только существенно улучшить качество ока�
зываемой медицинской помощи, он дал Златоусту и новые рабочие места. «Одно
из ключевых условий, поставленных перед подрядными организациями, – при�
влечение местной рабочей силы, – подчеркнул глава города Александр Караваев.
– На сегодняшний день на объекте занято 65 человек – все они златоустовцы, в
своё время оставшиеся без работы».

Торжественное открытие поликлиники после ремонта намечено на 25 декаб�
ря. Учреждение будет обслуживать район северо�запада и посёлок Строителей,
где проживает около 30 тысяч человек.

Сироты ждут жилья
По данным министерства социальных отношений, в Челябинской обла�

сти проживает более 16 тысяч детей�сирот. Многие из них имеют собствен�
ное жильё, которое за ними закреплено по закону и за которым следят орга�
ны опеки. Некоторые живут в своих домах и квартирах вместе с опекуна�
ми. А в случае, когда сироты воспитываются в детских домах, квартира или
дом сдаются в наём и «работают» на ребенка.

Органы опеки следят за тем, чтобы квартиросъёмщики ремонтировали жилье,
регулярно платили по счетам, а также выплачивали определённую сумму на лич�
ный счет сироты. Таким образом, к совершеннолетию, по возвращении домой,
молодые люди уже имеют стартовый капитал для самостоятельной жизни.

Однако в области есть сироты, у которых нет своего жилья. В настоящее вре�
мя в очереди на квадратные метры стоят 6825 человек. Среди них есть малыши,
школьники и студенты. В списках на первоочередное получения жилья значатся
887 человек. Из них 315 южноуральцев будут обеспечены домом или квартирой
до конца текущего года. Для этого во всех муниципалитетах проведена подгото�
вительная работа: составлены списки и объявлены конкурсы и аукционы на по�
купку жилья. Как только документы будут оформлены, сироты смогут переехать в
свои новые дома и квартиры.

Напомним, что с 2005 года, когда федеральные полномочия по приобретению
жилья сиротам были переданы на региональный уровень, жильем обеспечили
более 1,5 тысяч человек. Всего из областного бюджета на эти цели было направ�
лено более 850 миллионов рублей. Реализация жилищной программы продол�
жится и в 2010 году, на приобретение домов и квартир для сирот в региональном
бюджете запланировано 115 миллионов рублей.

ДЕПУТАТ РЕШИЛ ПРОБЛЕМУ

Задачи решаются
В начале поездки Владимир Дятлов вместе со спецпредставителем гу�

бернатора в Карабаше Владимиром Ягодинцем посетили ряд объектов.
Были осмотрены коммунальные сети, требующие текущего ремонта, дома,
в которых будет проводиться газификация, а также 80�квартирный жилой
дом, находящийся в завершающей стадии строительства.

Вячеслав Ягодинец сообщил Владимиру Дятлову, что в городе выполняются
поручения губернатора Челябинской области и проводятся первоочередные ра�
боты на инфраструктурных объектах города. «Завершена вся подготовительная
работа и в ближайшее время будет выполнена внутридомовая разводка газа в
многоквартирных жилых домах по улицам Гагарина, Ленина, Технической и Де�
кабристов. В рамках проекта проведут газификацию 333 квартир. Сметная сто�
имость проекта составит около двух миллионов. Также запланировано проведе�
ние экспертизы городской теплотрассы и восстановление теплоизоляции на тех
участках, где идет потеря тепла в короткие сроки», – подчеркнул спецпредстави�
тель губернатора.

Кроме того, Вячеслав Ягодинец и Владимир Дятлов побывали на одном из цен�
тральных тепловых пунктов. В настоящее время уже модернизированы четыре, и
до конца года будет запущен еще один теплопункт. На эти цели было направлено
22 миллиона рублей из областного бюджета.

Помимо этого запланировано окончание строительства многоквартирного
дома по улице Ключевая. Дом строился несколько лет. И в настоящее время оста�
лось провести отделочные работы. После чего из ветхого жилья, а также из до�
мов, находящихся в санитарной зоне Карабашского металлургического комбина�
та в комфортные благоустроенные квартиры смогут переехать около 80 семей.
На завершение строительства губернатор Челябинской области Петр Сумин на�
правил порядка 20 миллионов рублей.

НОВОСТИ



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012

Зарегистрирована управлением федеральной службы по надзору за соблюдением
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФФ1180576 от 3.02.2006 г.
При перепечатке ссылка обязательна.

Учредитель:
Законодательное Собрание Челябинской области
Издатель (редакция): ООО «Труд�Регион»
454080, г. Челябинск, ул. Энтузиастов, 12.
Тел. 265�61�17, E�mail: trud@f�passage.net.ru

Отпечатано с готового оригинал8макета
в  ЗАО «Челябинская межрайонная типография». г. Челябинск, ул. Северокрымская, 20.
Подписано в печать 27.11.09. По графику в 18:00, фактически в 18:00.
Тираж 50 000 экз. Заказ № 1441.
Распространяется бесплатно. Материалы со значком  публикуются на правах рекламы

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ4 30
ноября
2009

№ 26

Гл. редактор
В.Л. ПИСАНОВ.

ЗАКСОБРАНИЮ – 15 ЛЕТНОВОСТИ

СКАНВОРД
В современное время

моргание аварийкой из
«Спасибо» мутировало в
«Да, вот такой я чайник, из�
вини».

� Я Клеопатра! И ночь со
мной стоит жизни!

� Ни фига себе запроси�
ки!!! А можно всех посмот�
реть?

� Дайте мне, пожалуй�
ста, справку о составе се�
мьи!

� В какую организацию?
� Да мне не в организа�

цию. Мне самому интерес�
но.

Чтобы придать себе бо�
лее устрашающий вид, ар�
мия Киргизии не высыпает�
ся.

На акцию протеста врачи
вышли на улицы. Власти не
могут понять, чего хотят док�
тора, потому что никто не мо�
жет разобрать, что именно
написано на транспарантах...

Ответы на сканворд,
опубликованный в № 25

НОВОСТИ
Силовики

против гриппа
Челябинское УФАС России в связи с эпидемией

гриппа проводит проверку обоснованности роста от�
пускных и розничных цен на противогриппозные лекар�
ственные средства и изделия медицинского назначе�
ния (лицевые маски).

В настоящее время антимонопольный орган в целях пре�
сечения нарушений законодательства изучает обоснован�
ность отпускных и розничных цен на медицинские товары,
установленных хозяйствующими субъектами, занимающи�
ми на соответствующих рынках доминирующее положение.

На территории Челябинской области в Реестр хозяйству�
ющих субъектов, имеющих долю на рынке более 35%,  вклю�
чены ОГУП «Областной аптечный склад», ЗАО «Медуница»,
ОГУП «Межрайонное аптечное объединение» и ООО «Альт�
фарм».

В список «подозреваемых» (нарушителей порядка цено�
образования) попали также и наиболее крупные аптеки го�
рода, занимающие на рынке долю менее 35 %.

Челябинское УФАС России выяснит обоснованность по�
вышения цен на такие противовирусные лекарственные
средства, как ингавирин, альфарон, ингарон, кагоцел, ар�
бидол, тамифлю, а также на лицевые маски.

В случае выявления превышения фактической рознич�
ной надбавки аптечными учреждениями или оптовых над�
бавок поставщиками, занимающими доминирующее поло�
жение,  будут возбуждаться дела о нарушении Закона о за�
щите конкуренции.

Менее крупные аптечные учреждения и поставщики, нео�
боснованно повысившие цены, будут привлечены к адми�
нистративной ответственности.

Также на этой неделе Челябинское УФАС России совме�
стно с Прокуратурой Челябинской области и Управлением
Росздравнадзора по Челябинской области проведёт рейдо�
вые проверки наиболее крупных аптек города.

Наталья Пастухова

Горячая линия
В Челябинской области начал работу многоканаль�

ный телефон для консультаций по профилактике сезон�
ных вирусных инфекций.

Круглосуточная горячая линия организована Министер�
ством здравоохранения Челябинской области на базе об�
ластной клинической больницы. Звонок для жителей горо�
да и области бесплатный.

Телефон круглосуточной
горячей линии 8�800�300�0313

Управление бухгалтерско�
го учёта и отчётности по пра�
ву можно считать одним из
старейших управлений юж�
ноуральского парламента, а
потому и юбилей Законода�

Бухгалтерия:
на финансовых воротах

Говорят, как в хоккее вратарь — это пол команды, так и бухгалтерия в
значительной степени определяет успех любого предприятия.
Несмотря на то, что в обязанности Управления бухгалтерского учёта и
отчётности Заксобрания не входит рассмотрение и подготовка проектов
законов и постановлений, а в его штате трудится не больше семи
человек, важность работы специалистов неоспорима.

тельного Собрания — общий
праздник.

За 15 лет работы Управле�
ние, как и областной парла�
мент, не стояло на месте, оно
постоянно развивалось, по�

являлись молодые и профес�
сиональные сотрудники. Се�
годня Управление бухгалтер�
ского учёта и отчётности со�
стоит из двух отделов: секто�
ра расчётов по оплате труда

и прочим выплатам и отдела
учёта материальных ценнос�
тей, расчётов и отчётности.
Профессиональный, ста�
бильный коллектив трудится
по чутким руководством на�
чальника Управления, главно�
го бухгалтера Шауры Шари�
повны Иксановой.

Не секрет, что расходова�
ние бюджетных средств тре�
бует особого контроля, и с
этими обязанностями Управ�
ление бухгалтерского учёта и
отчётности справляется в
полной мере. Как говорят со�
трудники аппарата Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области, от Шауры Ша�
риповны не ускользнёт ни
одна копейка. Коллеги и со�
трудники областного парла�
мента гордятся, что работают
с таким ответственным про�
фессионалом, для которого
нерешаемых вопросов не су�
ществует. Наверно, поэтому в
управлении всегда царит ра�
бочая, деловая и в то же вре�
мя дружелюбная атмосфера.
Ведь, как известно, темп и ка�
чество работы задаётся руко�
водителем.

 Впереди решение новых
задач, проблем и покорение
очередных высот, и можно не
сомневаться, что Управление
бухгалтерского учёта и отчёт�
ности справится с любыми
требованиями закона, на�
чальства и самого времени.
Ведь команду подводить
нельзя.

Элина МОЛОТОВА

За пять лет в области были
введены в эксплуатацию око�
ло 50 спортивных объектов:
физкультурно�спортивные
комплексы, плавательные
бассейны, стадионы, ледовые
дворцы, конно�спортивные
комплексы. Все они одновре�
менно могут принять до 195,5
тысяч посетителей.

Возросшее внимание к
детско�юношескому спорту
позволило расширить сеть
спортивных школ, увеличить
количество их воспитанников,
а также повысить мастерство
начинающих спортсменов. Из
областного бюджета регуляр�
но выделяются средства на
организацию ставок руково�
дителей спортивных секций в
школах и подростковых клу�
бах. Всё это помогло южно�
уральским спортсменам под�
няться на первые ступени пье�
дестала во многих видах
спорта и удерживать пальму
первенства. В настоящее вре�
мя 209 спортсменов Челябин�
ской области являются члена�
ми и кандидатами в члены
сборных команд России. В об�
щей сложности только за про�
шедший год благодаря нашим
спортсменам копилка Южного
Урала пополнилась на 859 ме�
далей со всероссийских и
международных соревнова�
ний.

Министр физической куль�
туры, спорта и туризма Челя�
бинской области Юрий Стёп�
кин уверен, что во многом до�

Спорт для всех
В последние несколько лет среди южноуральцев возрос интерес к
занятиям физической культурой и спортом. По данным министерства
физической культуры, спорта и туризма Челябинской области рост
численности населения, серьёзно относящихся к спорту, увеличился
на 20 процентов. Об этом шла речь на очередном заседании комитета
по делам молодёжи, культуре и спорту.

В КОМИТЕТАХ

биться таких показателей по�
могла принятая областная це�
левая программа «Развитие
физической культуры и спорта
в Челябинской области на
2009�2011 годы». Общий
объём финансирования на три
года составил 750625,6 тысяч
рублей.

Правда, есть немало про�
блем, которые предстоит ре�
шить: несоответствие уровня
материальной базы и инфра�
структуры физической культу�
ры и спорта задачам развития
отрасли, недостаточное коли�
чество тренерских кадров,
спортивных организаторов на
предприятиях, по месту жи�
тельства населения, отсут�
ствие на государственном
уровне активной пропаганды
занятий физкультурой и
спортом как основной состав�
ляющей здорового образа
жизни. Кроме того, медики от�
мечают плохой уровень физи�
ческого состояния и здоровья

молодых людей. Близкий к
норме есть лишь у третьей ча�
сти молодёжи, но большин�
ство страдает различного
рода хроническими заболева�
ниями. Тем не менее, специа�
листы уверены, что реализа�
ция программы поможет в той
или иной степени решить мно�
гие из этих проблем.

Кроме того, парламента�
рии заслушали информацию о
подведении итогов смотра�
конкурса молодёжных парла�
ментских формирований при
представительных органах
местного самоуправления му�
ниципальных образований Че�
лябинской области, посвя�
щённого Году молодёжи. По
результатам конкурса 14 чело�
век было решено наградить
благодарственными письма�
ми Законодательного Собра�
ния за активную деятельность,
направленную на развитие в
Челябинской области моло�
дёжного парламентаризма,

родского округа (3 место).
Выступая перед коллега�

ми, заместитель председате�
ля комитета по делам молодё�
жи, культуре и спорту Вадим
Воробей отметил, что, к сожа�
лению, в 11 муниципальных
образованиях Челябинской
области молодёжных палат не
существует, а в восьми муни�
ципалитетах молодёжные
объединения действуют при
главах администраций. По
мнению Вадима Анатольеви�
ча, такая позиция неправиль�
ная, поскольку молодёжная
палата — представительный
орган, а значит и работать она
должна при представитель�
ном органе муниципалитета.

Также члены комитета по
делам молодёжи единогласно
проголосовали за проект по�
становления «Об учреждении
медали Законодательного Со�
брания Челябинской области
«За заслуги в законотворчес�
кой деятельности». Медалью
будут награждаться депутаты
ЗСО, работники аппарата об�
ластного парламента, в том
числе и бывшие сотрудники,
проработавшие в аппарате
ЗСО не менее пяти лет и на�
граждённые Почётной грамо�
той Законодательного Собра�
ния Челябинской области или
поощрённые Благодарствен�
ным письмом. Также подобной
награды могут быть удостоены
помощники депутатов, прора�
ботавшие в этой должности не
менее десяти лет; граждане,
внёсшие значительный вклад
в развитие законодательства
Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

формирование в молодёжной
среде правовой и политичес�
кой культуры. Победителями
же смотра�конкурса стали Об�
щественная молодёжная па�
лата при Собрании депутатов
Верхнеуральского муници�
пального района (1 место),
Общественная молодёжная
палата города Снежинска (2
место), Общественная моло�
дёжная палата Копейского го�

Уважаемые жители Челябинской области, те,  кого
волнует будущее нашего государства,  его безопас�
ность!

В соответствии с
решениями Совета
Безопасности Россий�
ской Федерации от 8
сентября, прошедше�
го под председатель�
ством Президента
России Дмитрия Мед�
ведева, в стране раз�
рабатывается про�
граммный документ �
стратегия государ�

ственной антинаркотической политики России.  Глава госу�
дарства заявил, что страна остро нуждается в новых, совре�
менных методах работы в сфере противодействия нарко�
тизации.   Сегодняшней России необходима продуманная и
единая стратегия государственной антинаркотической по�
литики и конкретный действенный план работы по ее реа�
лизации.  Государственному антинаркотическому комитету
– ГАКу � поручено до 1 января 2010 г. внести на утверждение
Президента её проект. К весне следующего года стратегия
должна вступить в силу и стать базовым документом, опре�
деляющим все действия против наркомании.

Разработка документа проводится в соответствии с
принципами максимальной гласности и откровенности и
опирается на местный и региональный уровни, поскольку
именно на местах ведётся непосредственная работа по про�
тиводействию наркоагрессии.

На прошедшей неделе начал работу Интернет�ресурс Го�
сударственного антинаркотического комитета «Стратегия
государственной антинаркотической политики Российской
Федерации», который включает в себя сайт www.stratgap.ru,
а также блог Председателя Государственного антинаркоти�
ческого комитета, директора ФСКН России В. Иванова в «Жи�
вом Журнале» vp_ivanov (http://vp�ivanov.livejournal.com/).

Ознакомиться с проектом Стратегии, внести предложе�
ния, прочитать комментарии экспертов, материалы СМИ по
данной теме, принять участие в опросах можно на указан�
ном Интернет�ресурсе. Также посетителям сайта предос�
тавляется возможность задать интересующие вопросы и
получить на них ответы, которые будут размещены здесь же
и на страницах блога В.П. Иванова в «Живом Журнале».

Для обобщения и анализа предложений, поступающих
на Интернет�ресурс, создан специальный штаб, в который
можно обратиться через форму отправки сообщений на
этом Интернет�ресурсе, блог В.П. Иванова vp�
ivanov.livejournal.com, по телефону 8 (495) 606�91�07, факсу
8 (495) 678�35�14 и электронной почте info@stratgap.ru,
strategy@fskn.gov.ru).

Антинаркотическая комиссия Челябинской области, Уп�
равление ФСКН России по Челябинской области призыва�
ет жителей региона принять участие в процессе разработ�
ки столь значимого для страны совместного документа, от
которого – и это не преувеличение – зависит облик буду�
щей России.

Помимо центрального аппарата ФСКН России, ваши ини�
циативы принимаются  по следующим каналам связи УФСКН
России по Челябинской области: телефоны (351) 268�09�43,
268�09�39, факс (351) 265�88�47, электронный адрес
ufskn.chel@mail.ru. При использовании электронной и фак�
симильной связи необходимо сделать пометку «Для разра�
ботки стратегии».

Все ваши предложения будут учтены в дальнейшей ра�
боте над проектом Стратегии, и возможно, сделают этот
многолетний план лучше и применимее к реалиям сегод�
няшней России.

Заболеваемость
снижается

В течение недели число южноуральцев, заболевших
острыми респираторно�вирусными инфекциями и
гриппом, снизилось на 20 процентов. Об этом 24 нояб�
ря на пресс�конференции сообщил министр здравоох�
ранения Челябинской области Виктор Шепелёв.

Эпидемиологический подъём в Челябинской области
продолжался последние семь недель, и впервые за это вре�
мя с 16 по 22 ноября число южноуральцев, заболевших ост�
рыми респираторно�вирусными инфекциями и гриппом,
снизилось на 20 процентов по сравнению с предыдущей не�
делей, 9�15 ноября. По мнению министра, сократить забо�
леваемость удалось во многом благодаря реализации ка�
рантинных мероприятий, определённых распоряжением гу�
бернатора Петра Сумина. Виктор Шепелёв отметил, что спе�
циалисты прогнозируют и дальнейший спад заболеваемо�
сти при том, что карантинные мероприятия будут по�пре�
жнему выполняться: это касается проветривания помеще�
ний с большим скоплением людей, наличия дезинфициру�
ющих средств в учреждениях и других.

Однако уровень заболеваемости в регионе в два раза
выше нормы. В связи с этим, как подчеркнул Виктор Шепе�
лёв, при первых же симптомах заболевания следует немед�
ленно обращаться к врачу и не подвергать опасности себя и
своих близких: «Анализ случаев заболеваемости с леталь�
ным исходом показал, что большинство умерших обрати�
лись за медицинской помощью слишком поздно».

Причём, не стоит идти в больницу самостоятельно, нуж�
но вызвать врача на дом, с тем чтобы не допустить дальней�
шего распространения инфекции. Только специалист может
правильно поставить диагноз и назначить соответствующее
лечение. Более того, без рецепта врача сегодня нельзя при�
обрести противовирусные и антибактериальные препара�
ты, только профилактические – «Арбидол» и интерфероны.
Запас последних в аптеках и лечебных учреждениях доста�
точный, заверил Виктор Шепелёв.

По словам министра, в поликлинике не вправе отказать
в визите врача, ссылаясь на низкую температуру пациента
и нехватку специалистов. Уже достигнута договорённость с
Челябинской государственной медицинской академией о
привлечении при необходимости к терапевтической рабо�
те преподавателей и клинических ординаторов. Виктор Ше�
пелёв отметил, что о случаях нарушения карантинного ре�
жима, к примеру, когда больного просят прийти на приём
самостоятельно, стоит сообщать в министерство здравоох�
ранения или по телефону «горячей линии» по гриппу:
8�800�300�03�13.


